

## Bei der Bundeswehr in Ostfriesland 1973

Als ich zwangsweise zur Bundeswehr eingezogen wurde, teilte man mir mit: „Preussen nehmen wir in Bayern nicht!“ So wurde ich 1000 Kilometer von unserer Allgäuer Wahlheimat versetzt nach Ostfriesland, wo die Leute so lange Arme haben, dass sie damit in den Straßengräben schlenkern können. So entstanden angeblich die Entwässerungsgräben rechts und links neben den Straßen, als durch immer wieder weiter vorgebaute Deiche das Land der Ostfriesen dem Meer abgetrotzt wurde. Daher soll es auch so sein, dass alle 12 Stunden das Meer weit über Land geht und nachschaut, ob die Ostfriesen noch dort sind und das Meer sich das sehr platte Land zurück holen kann. Wenn die Ostfriesen noch da sind, zieht sich das Meer wieder für 12 Stunden zurück, schaut aber 12 Stunden später wieder, ob die Ostfriesen noch da sind. So entstanden die Gezeiten, ja man könnte sagen, Gott begann, die Welt in Ostfriesland zu schaffen.

Ein Ostfrieze, der zu Hause bei der Bundeswehr seinen Zwangswehrdienst tun konnte, bekam einen Brief von seiner Mutter:

Mein lieber Sohn Herbert !

Ich schreibe Dir diesen Brief, damit Du weißt, dass ich noch am Leben bin. Ich schreibe ganz langsam, alldieweil Du nicht so schnell lesen kannst! Wenn Du hoffentlich bald mal wieder nach Hause kommen tust, wirst Du die Wohnung nicht wieder erkennen! Wir sind nämlich umgezogen.!

In der neuen Wohnung stand schon vom Vormieter eine Waschmaschine. Ich tat 16 Hemden hinein und zog an der Reißleine. Die Hemden habe ich bis heute nicht wiedergefunden! Nun wasche in Kartoffeln in der Waschmaschine. Dein Vater hat jetzt endlich eine neue Arbeit gefunden. Er hat 1000 Leute unter sich. Er mäht den Rasen auf dem örtlichen Friedhof.

Letzte Woche ist Onkel Willi in einem Whiskyfass ertrunken. Einige Personen wollten ihn retten, aber er leistete sehr heftigen Widerstand. Im Krämatatorium hat es danach kräftig geknallt.

Onkel Karl hat sich den Penis abgeschnitten. Er hatte sich ein neues Rasiermesser gekauft und auf der Gebrauchsanweisung stand: Wenn stumpf – am Riemen abziehen! Beim Verkehr mit Deiner Tante Emma ist Onkel Fiete erstickt. Auf der Schachtel stand: Präservativ stramm über den Kopf ziehen!

Deine Schwester Elise hat ein Baby bekommen, wir wissen aber nicht, ob es ein Junge oder ein Mädchen ist, daher kann ich Dir nicht mitteilen, ob Du Onkel oder Tante geworden bist.

Vor 10 Tagen war in unserem Dorf ein großes Unglück. Zehn Männer sind ertrunken, als sie ein U-Boot angeschoben haben. Letzte Woche hatten wir ein Gewitter. Es hat so gedonnert, dass unser einziges Huhn dreimal hintereinander das gleiche Ei gelegt hat.

Am Montag sind wir gegen Erdbeben geimpft worden! Es grüßt Dich Deine liebe Mutter!

PS.: Ich wollte Dir noch etwas Geld hineinlegen, aber der Brief war schon zugeklebt.

Anmerkung des Verfassers: Der Ostfrieze Herbert wohnt jetzt in Binz auf Rügen